

# LES LEÇONS D'UNE GREVE.

Aujourd'hui, la lutte est terminée. Après deux semaines de grève pour les uns, trois semaines pour les autres, le travail a repris. Il faut maintenant tirer le bilan.

## SEULE LA LUTTE PEUT PAYER

Les OS du Mans ont obtenu, entre le rejet du 1er compromis et la reprise du travail, 450F ( 250F d'avance non récupérable et 200F pour la prime de juillet ). 450F, c'est beaucoup plus que leur salaire hebdomadaire moyen. Pour eux, la prolongation de la lutte a été relativement payante. La leçon est claire : même si les gains sont modestes, les travailleurs ont eu raison de ne pas écouter les bureaucrates. La preuve est faite ; quand un bureaucrate dit : « le patron ne peut pas céder, il n'ira pas plus loin » il faut traduire : « notre bureaucrate ne veut pas aller plus loin ».

Les garanties obtenues en matière de classement représentent une remise en cause des cotations de poste. Auparavant un OS voyait son salaire baisser s'il était muté sur un poste moins coté. Maintenant, il n'en sera plus automatiquement ainsi. Evidemment, la Direction a pris soin d'introduire une restriction de taille: ancienneté minimum de 8 ans. Il n'en reste pas moins que pour certains OS ( une faible minorité pour le moment ), le système des études de postes ne va plus jouer. Là encore, la preuve a été faite : le combat, même freiné par la PCF, vaut mieux que le « meilleur » des contrats signé à froid.

La Direction était bien décidée à ne rien lâcher du tout. Elle était appuyée par le gouvernement qui avait bien compris les intérêts de la bourgeoisie :